

Rapport du président AVTT saison 2024-2025

1. Fin de saison – l'heure du bilan

Nous voici arrivés au terme de cette saison. Qui dit fin de saison, dit bilan ! Et quel plaisir de pouvoir dresser un tableau globalement très encourageant pour le tennis de table en Valais.

2. Évolution du nombre de licenciés

Cette année, nous comptons 180 licenciés, dont 33 jeunes U19. Cela représente une augmentation de 15 licenciés par rapport à la saison précédente, soit une progression de +8,33%, la plus forte depuis 10 ans ! Les jeunes constituent 18% des licenciés, tandis que 9% sont des femmes.

Le pourcentage de jeunes reste stable depuis plusieurs années. Pour retrouver un chiffre vraiment exceptionnel, il faut remonter à la saison 2007-2008, où les jeunes représentaient 30% des 237 licenciés.

De plus, la saison prochaine l'AVTT comptera un club supplémentaire à son actif : Le CTT Luisin-sports Salvan. Nous leur souhaitons la bienvenue dans notre magnifique famille du tennis de table et nous nous réjouissons de venir découvrir leur(s) équipe(s).

3. Développement de la jeunesse

Notre département jeunesse poursuit son travail avec sérieux et régularité. Les structures mises en place depuis plusieurs saisons permettent un accompagnement progressif des jeunes vers la compétition.

Les tournois NL AVTT U19 constituent la première étape dans ce parcours. Ils favorisent à la fois la progression sportive et les liens entre jeunes de différents clubs. Cette saison, 41 jeunes issus de 7 clubs ont participé à au moins un des quatre tournois. Même si la participation globale est en légère baisse, nous touchons davantage de clubs, et l'âge moyen est passé de 12 ans et 11 mois à 12 ans et 4 mois, signe d'un renouvellement prometteur.

Les cadres régionaux de Sierre, dirigés par Origène, confirment leur rôle de tremplin : les 10 jeunes qui y participent sont tous passés par les tournois NL. Et cerise sur le gâteau : 6 Valaisans sont aujourd'hui engagés dans les cadres AVVF. Une belle fierté pour notre canton !

Les entraînements dirigés par Anthony Geminiani, qui sont mis en place pour les jeunes et les moins jeunes, seront reconduits la saison prochaine. Je vous encourage vivement à y participer : son expertise technique et ses conseils tactiques sont un véritable atout pour votre jeu.

4. Les grands rendez-vous de la saison

Bravo aux clubs valaisans pour l'organisation de nombreux événements de qualité cette saison :

- **CTT Martigny** : organisation des Championnats AVVF élites (146 participants, en hausse) et du Top 8 du tournoi de classement jeunesse STT
- **CTT Sion** : 49e Championnat Valaisan avec 99 inscrits (un de plus que l'année précédente). Pour la 50e édition, on vise de franchir la barre des 100 participants, je compte sur vous !
- **CTT Grône** : lancement d'un nouveau tournoi. Avec 65 participants, la Morestel Cup s'annonce très prometteuse, rendez-vous en 2027 pour la suite !
- **CTT Sierre** : rendez-vous les 7 et 8 juin à la salle omnisport pour la 13e Gregor Kuonen Cup. Un événement à ne pas manquer !

La finale cantonale du Gubler School Trophy s'est tenue à Collombey le 12 avril dernier avec 26 jeunes. 6 d'entre eux représenteront le Valais lors de la finale suisse à Schöftland le 15 juin. Bonne chance à eux !

5. Coupe valaisanne – à repenser ?

Cette année, la coupe valaisanne réunit 8 équipes. Depuis la refonte du championnat, la participation est en baisse. Peut-être est-il temps de réfléchir à un nouveau calendrier pour lui redonner un second souffle et soulager une seconde partie de championnat déjà très intense ?

6. Remerciements

Je tiens à remercier chaleureusement mon comité et tous les responsables de club, pour leur engagement constant tout au long de la saison. Un merci tout particulier à Silvio Abgotsspon (Resp. GST) et Didier Jordan (Webmaster), qui quittent leurs fonctions après 10 années de service. Votre dévouement a été précieux pour le développement du tennis de table valaisan.

En conclusion

Je vous souhaite à tous un très bel été, rempli de repos, de plaisir et, pourquoi pas, de quelques échanges autour d'une table !

Vive le tennis de table, vive le sport, vive le Valais !

Joachim Bourban
Président de l'AVTT

